

Viernes 21 de Marzo de 1919

Fundador: V. BLASCO IBÁÑEZ

Todo el trigo que lleva el "Upo Mendi" quedará en Valencia, : : : merced á las gestiones del Alcalde Sr. Bort : : :

JUNTA MUNICIPAL

Partido de Unión Republicana

Se convoca á todos los señores que componían este organismo á una reunión que tendrá lugar el próximo domingo día 23 del corriente, á las once en punto de la mañana, en la Casa de la Democracia.

Como los asuntos que se han de exponer son de actualidad y suma importancia, se recomienda á cuantos integran la Junta Municipal su más puntual asistencia.

FELIX AZZATI.

Una vez que sea firme esta sentencia, si la entidad demandada no pone al demandante Antonio Ferriols, habrá de indemnizarle por los daños y perjuicios que se le irrojan en la cantidad que se fijará en el período de su ejecución.

De todos modos el triunfo es completo para el obrero y el culto letrado y querido correligionario nuestro don Pedro Vargas. La representación de la Compañía interpondrá recurso contra la sentencia; así es, que el final es un misterio hasta que el más alto tribunal de la nación diga la última palabra, pero lleva el precedente de una sentencia hecha con arreglo á derecho.

Esperábamos esta sentencia. Don Lorenzo Gallardo nos merecía toda confianza. Es un celoso funcionario que estudia y procura amoldarse al sentir y exigencias de los tiempos presentes. Muchos funcionarios como el señor Gallardo necesitan España, capacitados, que tengan conciencia de su deber y responsabilidad, funcionarios que eleven con su labor la triste condición de este pueblo condenado á muerte.

Nuestra enhorabuena á todos, especialmente á don Pedro Vargas, que ha puesto todo su corazón y toda su voluntad para triunfar. Que no escatimó esfuerzos, porque tanto él como todos los buenos republicanos, sienten hondo y profundo amor por los obreros.

JUVENIO.

Tiene gran importancia la sentencia dictada por el juez señor Gallardo, digno de los mayores elogios.

Representa como decimos un triunfo verdad, grandísimo para el abogado don Pedro Vargas, republicano entusiasta y gran amigo de esta casa.

Nuestro correligionario ha conseguido en Valencia lo que abogados de gran renombre—uno de ellos La Cierva—no pudieron conseguir en otros tribunales industriales donde los ferroviarios presentaron idénticas demandas.

Don Pedro Vargas, defensor generoso y desinteresado de todas las causas nobles, infatigable amparador de los perseguidos por delitos políticos y sociales, ha hecho un gran bien á la organización obrera ferroviaria.

El señor Gallardo ha sido un buen juez. La labor del señor Vargas demuestra cómo proceden los republicanos y á qué extremos de sacrificio y abnegación están dispuestos á llegar en bien de las clases trabajadoras.

Seis mil ferroviarios son los despedidos por las compañías. La sentencia dictada por el señor Gallardo llevará á los hogares de esos obreros dignísimos la esperanza de poder ser readmitidos. Su derecho ha sido reconocido.

La labor de nuestro correligionario para conseguirlo merece la gratitud de ellos y nuestra felicitación.

Así proceden los republicanos.

Los empleados de escritorio

Unión es fuerza

Existe una clase en la sociedad, constituida por valiosos elementos, que no posee capital, y por tanto, no puede ser incluida en la burguesía, pero que necesita trabajar diariamente para percibir una modesta remuneración que apenas le basta para atender á las necesidades más perentorias.

Los trabajadores intelectuales son aún más numerosos que los trabajadores manuales, pero estos últimos no han seguido en su totalidad el ejemplo de los primeros y la carencia de organización los convierte, á menudo, en el verdadero paria social.

Organizáronse los empleados del Estado y obtuvieron algunas mejoras en sus míserimos sueldos; pero los empleados particulares, que forman legión, siguen aún cobrando sueldos que el menudajo más contentadizo reputaría como ruinoso para su industria y prestan servicio durante un número de horas que agotan las fuerzas del organismo humano más robusto.

Los empleados del Estado han obtenido mejoras y los obreros también las han obtenido; pero los empleados de escritorio, dependientes de comercio, practicantes de farmacia, etc., continúan percibiendo iguales emolumentos que hace veinte años.

Notorio es el encarecimiento de la vida en sus múltiples manifestaciones y notorias son las ganancias que las grandes empresas industriales, mercantiles ó navieras, han realizado en los últimos años, y sin embargo sus empleados perciben sueldos de 50, 75, 100 y 150 pesetas, llegando algunos á alcanzar la enorme cifra de 200 pesetas. A primera vista parece que no están mal retribuidos los servicios, porque acostumbráramos á considerar más cuantioso un sueldo de treinta duros mensuales que un jornal de seis pesetas.

La vida ha encarecido, en los últimos años, lo menos un 60 por 100, cuyo aumento alcanza por igual al trabajador y al empleado, pero este último necesita pagar cuota con arreglo al sueldo, paga impuesto de Inquilinato, y por el medio social en que se desenvuelve, precisa que vista decorosamente, porque si no, el despido es inmediato, y en estas condiciones, los sueldos son irrisorios.

Además, los empleados de escritorio tienen un trabajo abrumador; sin ir más lejos, los empleados de los bancos entran á las nueve de la mañana hasta la una y desde las tres hasta las nueve de la noche, oficialmente, pero casi siempre trabajan hasta la una y media y regresan antes de la hora, y casi todas las noches, después de cenar, se trabaja hasta las doce y media ó la una, y cualquiera que se asome durante las horas de oficina, verá que estos modestos empleados no levantan cabeza, y son verdaderas máquinas que laboran de continuo.

La clase de empleados de escritorio no debe por modo alguno, seguir siendo objeto de tan ínfima explotación: seis ó siete horas de trabajo son lo bastante para que un hombre produzca todo el efecto útil, mas es acarrearse voluntariamente la muerte; estos sueldos irrisorios actuales, son los determinantes de la desnutrición del organismo propio y del de la familia, y lógico es que la adquisición de riquezas esté más equilibrada, y así como en las fábricas y talleres las ganancias deben repartirse proporcionalmente entre patronos y obreros, en los despachos bancarios y mercantiles también se deben repartir equitativamente entre patronos y empleados.

Como deben también establecerse contratos en cuya virtud el empleado no pueda ser despedido arbitrariamente ni carezca de lo necesario en caso de enfermedad; que no es justo ni razonable que los que todo lo producen apenas puedan vivir mientras los dueños, patronos ó consejeros gastan automóviles derrochan en banquetes y champagne y únicamente se ocupan de obligar al empleado á que trabaje una ó dos horas más, porque hay un servicio extraordinario que ha de producirles algunos miles de duros más.

Empleados de escritorio: unios todos, deponiendo antagonismos y arrojando consideraciones que á vosotros no se os tienen. Cuando las entidades patronales se encuentren sin vuestra cooperación, que vean la manera de obtener las fabulosas ganancias que hasta la fecha han obtenido, amasadas con vuestros sudores y con vuestros lágrimas!

Antonio MERINO CONDE.

Los empleados de escritorio acuerdan sindicarse

Anoche se celebró en el Conservatorio de Música la Asamblea de empleados de escritorio convocada por la Mutua.

El acto dió comienzo á las diez y cuarto, asistiendo representaciones nutridísimas de la Mutua de Escritorio, Dependencia Valenciana Dependencia Mercantil y Unión, Asociación de Empleados de Agencias de Aduanas y comisionistas del Grao, Sindicato de obreros y Dependientes y Asociación general de Empleados de Escritorio. Asistieron también muchos empleados no asociados, siendo el número de los reunidos de más de 2.000.

Fue presidente del acto el que lo es accidentalmente de la Mutua de Empleados de Escritorio, quien expuso la situación en

D. Alfredo Dealbert Nebot

Falleció ayer, á las nueve de la mañana

— A LOS 27 AÑOS DE EDAD —

Sus desconsolados padre D. Jaime Dealbert, hermanos doña María de la Concepción, Pilar, Mercedes, Enrique, Rafael y Vicente; hermano político don Sebastián Pla Roca, tíos D. Enrique Gimeno, D. Cristóbal Nebot y D. Salvador Fabregat; primos y demás familia y la razón social Enrique Gimeno y Compañía.

Participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistir á la conducción del cadáver que se verificará hoy, á las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Colón, 13, hasta la estación del Norte.

D. Juan Bautista Roig Viadel

que falleció en igual día del año 1918

A. M. D. G.

Sus afligidos hija, nietos, hijos políticos y demás familia, agradecerán á sus parientes y amigos que se sirvan concurrir á dicho acto religioso.

El conflicto de las subsistencias

La lucha ha sido titánica y empeñada, pero ha triunfado Valencia, dignamente representada por el Alcalde don Juan Bort.

La totalidad del cargamento de trigo que trajo el vapor "Upo Mendi" quedará en Valencia.

El Gobierno había dispuesto que de las 5.500 toneladas de trigo argentino traídas por dicho buque, solamente se deseargara la mitad en esta plaza. Nada se resolvía con esta cantidad de trigo, pues los harineros tenían anticipadas mayor número de toneladas.

Pero el Alcalde señor Bort, desde la llegada del "Upo Mendi" empezó á gestionar sin descanso que todo el trigo quedase en esta plaza; hizo valer ante el Gobierno y promesa que éste había hecho al anterior Alcalde, señor Cuber, de que un cargamento entero de trigo, en camino, sería para Valencia. Visitó á las entidades representativas de las fuerzas vivas, para que telegráficasen al Gobierno, á fin de exigir el cumplimiento de lo ofrecido y de evitar un grave conflicto á las autoridades y á la ciudad, que quedaría sin pan.

Pero á pesar de tan reiteradas peticiones, el barco desargó anteayer el trigo destinado á Valencia, incluso abonándose á los trabajadores doble jornal. Y ayer, cuando el señor Bort se enteró de que el "Upo Mendi" iba á zarpar, redobló sus gestiones ya en forma airada—valga la frase—, avistándose con el comandante de Marina, para que impidiera la marcha del buque; conferenciando repetidas veces con el Gobernador, á quien hizo ver la responsabilidad que contraerían las autoridades dejando á la ciudad sin pan y provocando un conflicto de orden público. El señor Bort—iría personalmente al puerto, seguido por el pueblo—le impediría que se llevasen el trigo, dispuesto á todo.

El señor Rengifo, puesto de acuerdo con el comandante de Marina, dispuso, como primera providencia, que no zarpara el buque. Simultáneamente telegrafió al Gobierno, exponiéndole la gravedad del conflicto y la posibilidad de una alteración del orden, viéndose obligado á poner la guardia civil frente al pueblo, y á media tarde se recibieron órdenes para que todo el trigo del "Upo Mendi" quedara en Valencia; en efecto, ayer mismo, á última hora empezó á ser desargado el resto del trigo.

Undinamente se elogiaba la digna, leal y valencianísima conducta del Alcalde republicano. Con sentido de su responsabilidad, identificado con las necesidades del pueblo, el Alcalde popular puso al servicio de su patria nativa todos sus esfuerzos y energías, hasta conseguir que la ciudad quedase abastecida de harinas, que no se elevase el precio del pan, que no hubiese lugar á la protesta de las clases modestas.

Nosotros felicitamos efusivamente al Alcalde de Valencia, á nuestro Juan Bort, que al conjurar un grave conflicto ha dignificado el cargo y ha cumplido los deberes que se le impusieron y representación del partido de Unión Republicana.

Ayer, al salir el señor Bort del Ayuntamiento, los obreros aplaudieron su gestión, diciendo:

—Muy bien, Alcalde; ese es el camino; adelante.

Por la noche, Valencia, sin distinción de categorías y matices, elogiaba la gestión del Alcalde popular.

¡Bien por el señor Bort!

Los mercados.—Sin habas

Ayer estuvieron los Mercados abastecidos de verduras, vendiéndose las labradoras y revendedoras con un pequeño sobreprecio, en cuanto se desculpaba el comprador. Estos aumentos, aunque insignificantes y en poca escala no deben prevalecer.

Hay que tener en cuenta que las tasas han sido hechas no sólo por personas competentes del Ayuntamiento, sino con la sanción de los representantes de los huertanos. De modo que el vulnerarlas es una estafa que merece correctivo, principalmente por parte del público, que en todo caso de aumentos injustificados debe solicitar el auxilio de los dependientes municipales.

Otra cosa. Se notó la falta de habas, porque los manipuladores, en gordo del negocio no quieren darlas á precio de tasa.

En la plaza de Collado se produjo anteayer un pequeño conflicto: una vendedora se sentó sobre un saco de habas, negándose á venderlas, hasta que apremiada por los alguaciles municipales hubo de transigir. El público se mostró pasivo, sin secundar la acción de la autoridad, y esto no debe ser. Cuando á la falta de habas, supone el presidente de la comisión de Mercados, don Adolfo Beltrán, que la cosecha, en vez de ser traída á Valencia para la venta, se la llevar á los pueblos del interior, por negarse abastecedores y huertanos á vender las habas á precio de tasa.

Si, señor Beltrán. Se ha dicho que PRIMER LES DONARAN A LES VAQUES QUE LES VENDRAN A PREU DE TASA.

El señor Beltrán, de acuerdo con el Alcalde, ha pedido al Gobernador que la guardia civil impida semejante confabulación vigilando los caminos.

La gente se apresuró á adquirir toda la carne y embutidos en las carnicerías, ante el temor de que hoy no se sacrifique en los Mataderos.

La policía de abastos

Insistimos en que el público debe negarse á pagar los artículos á mayor precio del de tasa y requerir á los agentes de la autoridad para que castigue á los contraventores.

Habíamos así porque es hora de evitar abusos y porque el personal del Ayuntamiento cumple su cometido con celo y energía. Denúnciese á todo vendedor que no cumpla la tasa—así en el mercado de abastos como en los demás—, pues el comisario don Pascual Peris ha entregado á sus subordinados falansterios de multas, para que las hagan efectivas en el acto.

Además ha solicitado de la Alcaldía y del jefe de la Guardia municipal que des-

liven algunas parejas montadas para que presten servicio en el camino de Tránsito.

Si los vendedores persisten en cobrar los géneros más caros y se retiran de venir á los mercados, no lo dudem: la ciudad irá al campo, con ó sin el auxilio de las autoridades.

Reunión de la Junta

En el despacho del Gobernador se reunió ayer mañana la Junta provincial de Subsistencias, sin tomar acuerdos, pues se espera que el Ayuntamiento de una fórmula de arreglo en la cuestión de las carnes.

El delegado de Hacienda ha nombrado secretario de la Junta que ha de fallar los expedientes originados por la ocultación de productos alimenticios, al oficial de la aduana don Ramón Algar.

El señor Cuber ha aceptado el cargo de depositario.

El expediente promovido contra el señor Pascual fué remitido ayer á la Junta administrativa.

Ayer se tramitaban otros expedientes de ocultación, faltando, para ultimarlos ciertos antecedentes que ha de facilitar el Ayuntamiento.

Las harinas

Para hoy han sido convocados en el Ayuntamiento los fabricantes harineros, con quienes conferenciará el Alcalde.

La carne

Como de costumbre, ayer jueves no se sacrificó en los mataderos ninguna clase de reses. Hoy dicen los carniceros que harán lo mismo, pero añaden que han ofrecido á la Corporación municipal sus establecimientos, dependencias y herramientas para que el Municipio pueda abastecer á la población.

Nosotros confiamos que esta misma mañana se solucionará el conflicto de los tabajeros de vacuno, en la reunión de abastecedores y carniceros que se verificará en el Ayuntamiento.

Los cerdos

Se guen exportándose, por Valencia y por la estación del Cabañal. En las últimas 24 horas—que sepamos—, han salido más de 200 reses de cerda.

La demanda de la Hidroeléctrica

Citado por el Alcalde, acudió ayer mañana al Ayuntamiento el señor Urrutia, gerente de la Hidroeléctrica, celebrando larga conferencia, á la que asistieron varios concejales.

El señor Urrutia, aunque no retira el oficio sobre rescisión, accede á no utilizarlo y no apremia tampoco para que se le pague lo que el Ayuntamiento le adeuda. Lo que sí está dispuesto es á ir á una revisión de tarifas. Dice que no quiere ganar más que ganaba en 1914, pero tampoco quiere ser una excepción entre todos los industriales. Que si algún industrial se compromete á dar los productos que elabora al mismo precio que los daba en 1914, á ese no le subirá el precio del fluido.

Está conforme, además, á volver á la tarifa actual, cuando los combustibles y demás elementos vuelvan á la normalidad. Los concejales y el Alcalde hicieron algunas observaciones, combatiendo sus puntos de vista y quedó en que entregaría una nota concreta de sus aspiraciones.

Por la tarde estuvo otra vez el señor Urrutia en el Ayuntamiento y dijo que mientras se estudia el asunto, no molestará en lo más mínimo al Ayuntamiento.

El señor Urrutia marchó ayer tarde en el correo para regresar en breve.

Más decomisos

Cumpliendo las instrucciones del Gobernador civil, han grado visita de inspección á varios almacenes y depósitos de esta capital, los señores Marco y Nuñez inspectores delegados nombrados al efecto, habiendo encontrado las ocultaciones siguientes: Arroz blanco, 1.070.500 kilos; azúcar, kilos 73.396; judías, 78.125; salvados, 23.855; trigo, 1.710; arroz en cascara, 636.425; habas secas, 10.000; harina, 10.000; garbanzos, 600; algarrobas, 250; medianos de arroz, 43.300.

Mañana pasarán los expedientes relativos á las anteriores ocultaciones, á la Junta administrativa, de Hacienda de esta provincia y por el señor Gobernador se impondrán las multas que determinan las vigentes disposiciones.

También los guardias municipales números 139 y 243 decomisaron anoche, á las 10,30, de las carnes que guiaba Ramón Hernández Puchol, de Catarroja; Vicente Ra-

ga Torres, de idem; José Oimos Brocal, de SUIA, y José Aguado Sanchis, de Piesant d'itz, seis, doce y once sacos de habas respectivamente, dejándolos depositados en la posada de San Andrés, sita en la calle de San Vicente.

Arroz

El Gobernador autorizó ayer la exportación de 293.200 kilos de arroz blanco. El total del exportado hasta la fecha es de 63.438.450 kilos.

Sin embargo, el vecindario sigue pagando el arroz á precios excesivamente caros.

La naranja

El presidente de la Diputación cursó ayer los telegramas siguientes:

Al ministro de Estado.

«Vencido plazo importación naranja en Francia, la opinión reclama prórroga convenio comercial. De otra suerte, el perjuicio será grandísimo. Esperamos de V. E. pronta solución.—Miguel Paredes, presidente Diputación.»

Al de Hacienda.

«En nombre intereses naranjeros Levanté, suplico V. E. resuelva dificultades para prórroga convenio comercial con Francia.—Miguel Paredes, presidente Diputación.»

Las sociedades de Jativa Unión Frutera, Sindicato Naranjero, Sindicato de Exportación y Sociedad de Labradores, varios naranjeros, Martín Ferrer, Font y Grau y el director del "Asesor Administrativo" dirigieron ayer telegramas al ministro de Estado, suplicándole gestione la ultimación del convenio franco-español, para evitar la pérdida de la naranja confeccionada en los almacenes y el conflicto á que puede dar origen el quedar sin trabajo muchos millares de obreros.

Huelga solucionada

El alcalde de Algimel ha dado cuenta al Gobernador de haber quedado solucionada satisfactoriamente la huelga de los horneros

JUVENTUD DE UNIÓN REPUBLICANA

(Cerrajerros, 21 prat.)

Conferencia de D. Ricardo Samper

Hoy viernes, á las nueve de la noche, dará una conferencia en la Juventud de Unión Republicana el culto letrado y diputado provincial don Ricardo Samper, desarrollando el siguiente tema: «República y Socialismo.»

Ante lo interesante del tema se invita á todos los republicanos y afines á nuestro partido.

TRIBUNAL INDUSTRIAL

Triunfo de los obreros ferroviarios y del abogado Sr. Vargas

Como prometimos á nuestros lectores, hoy damos la sentencia dictada por el digno juez don Lorenzo Gallardo, en la demanda instada por don Pedro Vargas en representación de Antonio Ferriols.

En ella se reconoce que la Compañía expulsó á Antonio Ferriols sin formar expediente, pero si lo hizo así fué porque éste se unió al movimiento de huelga.

Según el estudio sobre la legalidad de la huelga y se exponen diferentes opiniones sobre esta cuestión. Se ocupa después de otras consideraciones legales, entre ellas la fecha de presentación de Ferriols, y la subsistencia del contrato de trabajo, para llegar á dictar el siguiente fallo:

«Primero.—Que debo declarar y declaro subsistente el contrato de trabajo celebrado por la Compañía de Hierros del Norte de España con el demandante Antonio Ferriols.

Segundo.—Que como consecuencia de la anterior declaración, debo condenar y condeno á dicha Compañía á que facilite trabajo en las mismas condiciones en que lo desempeñaba antes de su destitución ó dimisión forzosa, la cual se deja sin efecto.

Tercero.—Que debo desestimar y desestimo la excepción de parcialidad é incompetencia de jurisdicción formulada por la Compañía demandada.

Cuarto.—Que debo absolver y absuelvo á la misma Compañía de las demás reclamaciones formuladas por Ferriols. Estas reclamaciones se refieren á la indemnización que exige Antonio Ferriols por estar resano desde Agosto hasta hoy, pero el juez estima que esto no debe hacerse efectivo.

Felicitación al Alcalde

Reunidas las juntas directivas de los centros El Faro, La Juventud Republicana y El Porvenir, por unanimidad acuerdan comunicar al Sr. Bort la satisfacción con que han visto las manifestaciones hechas en la Fraternidad Republicana de Ruzafa, por quien con tanta dignidad ostenta la representación popular de la republicana Valencia.

Salud y acierto en su delicada misión le desean los correligionarios que le abrazan.

Los presidentes de los tres centros: por la Juventud, E. Ferrer; por El Porvenir, Joaquín Barberá; por El Faro, Juan Bautista Brau.

El homenaje á Canut

Se celebró anoche en la Casa de la Democracia.

Por la hora avanzada en que terminó no podemos reseñar en este número tan simpático acto.

Lo haremos mañana.

Conferencias de D. Pedro Vargas

Hoy viernes, dará una conferencia en el casino El Avance, nuestro amigo el notable letrado don Pedro Vargas.

Orina

Las SALES KOCH curan SIN SONDAR NI OPERAR, la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan las estrecheces, rompen la piedra y expulsan las arenillas, curan los cálculos e irritaciones de la vejiga, calman el momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpiando la orina de esos pesos blancos purulentos, rojizos y de sangre. Las SALES KOCH, no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta boticas de Valencia, San Antonio, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 34, y otras. Pídanse gratis método infalible, á la Clínica San Vicente, 102, 1.º

EL OCULISTA AMERICANO

Establecido en la calle Barcas, núm. 2, en Valencia, ha dado la vista á más de trescientos ciegos, desahuciados por la ciencia, en el espacio de dos años y medio que reside en esta capital. Tiene nombre y dirección de ellos á la disposición de los enfermos de ojos que la deseen. Sus precios son módicos, y da consultas gratis á los indigentes.

que se encuentra la clase y dijo que mientras los obreros, por su unión, han conseguido la mayor parte de las mejoras que solicitaban...

Uno de los asambleístas leyó un hermoso trabajo, que fué muy aplaudido, sobre la organización de un sindicato integrado por las sociedades existentes y los empleados no asociados.

Hicieron también uso de la palabra los delegados de las distintas organizaciones allí representadas y se leyó un telegrama de los empleados de Alcira...

Se acordó la constitución del Sindicato en la forma propuesta y se dió lectura a un delimitado y merecido trabajo referente a las mejoras que debe solicitar los empleados de los patronos...

Una vez constituido el Sindicato se estudiarán las bases ciudadanas, que después de aprobadas en otra reunión, serán presentadas a los patronos.

En el acto reinó verdadero entusiasmo.

Desde el primer momento han contado los empleados de escritorio con nuestro apoyo ferviente y con nuestra simpatía.

La Asamblea celebrada anoche tiene gran importancia. La constitución del Sindicato de empleados es el punto más interesante de los tratados en la reunión.

Precisaba constituir este organismo de resistencia y defensa.

Tropezarán los emplea los con grandes obstáculos, seguramente, para conseguir y hacer fuerte el Sindicato. Los patronos, acostumbrados a considerar a sus empleados como servidores dóciles incapaces de rebeldía...

Felicitemos a éstos por el magnífico espíritu de solidaridad y el entusiasmo demostrados anoche.

dón la antes citada de 1895, excepto en lo que se refiere al ancho de las zonas laterales y en lo que beneficia a arrendatarios, comerciantes e industriales.

Finalmente, con la solución que se propone a la vez que quedan perfectamente garantidos los intereses particulares de los expropiados y los supremos intereses generales de la higienización, embellecimiento y circulación públicos...

En méritos de lo expuesto, el Ayuntamiento podría impetrar del ministro de la Gobernación se sirviera dictar una real orden en la que se disponga:

Primeramente. Que es de la sola y exclusiva competencia del Ayuntamiento la formación y aprobación definitiva del proyecto de Avenida del Real y apertura de la misma, acomodando las alineaciones y zonas laterales que figuran en dicho proyecto...

Segundo. Que en cumplimiento de lo dispuesto en el apartado anterior, las expropiaciones necesarias para la realización de dicha Avenida y zonas laterales de un fondo de 20 metros a 50, autorizadas por el artículo 8.º de la Ley de 18 de Marzo de 1895...

Tercero. Que tampoco serán aplicables a este asunto los títulos II (excepto en lo que se refiere a los derechos reales) y a los arrendatarios, comerciantes e industriales, que serán abonados según marca el artículo 20) III, IV, V y artículo 52 del VI de la ley de 1895.

Insertemos, ahora, el presupuesto aproximado de gastos e ingresos en la ejecución de la Avenida del Real, en el cual el señor Aymami, huyendo de optimismos y cifras imaginarias, ha exagerado adrede el importe de las expropiaciones...

Table with 2 columns: GASTOS and Pesetas. Rows include Expropiaciones (8.416.800), Indemnizaciones a arrendatarios (200.000), Derribos de edificios (300.000), etc.

Table with 2 columns: INGRESOS and Pesetas. Rows include Aprovechamiento de los derribos (1.600.000), Venta de los solares resultantes (10.200.000), etc.

Table with 2 columns: RESUMEN and Pesetas. Rows include Gastos (11.300.000), Ingresos (11.800.000), Remanente de ingresos (500.000), etc.

Los edificios con fachada a la Avenida del Real podrán tener una altura máxima de 30 metros, con facultad de construir dentro de la altura expresada, planta baja y siete pisos de las respectivas alturas o lucas libres, que se fijarán oportunamente.

Como bien se comprende, los ingresos (11.800.000 de pesetas) se producirán, naturalmente, después de las expropiaciones, indemnizaciones, derribos y obras de urbanización que importarán unos 11.300.000 pesetas...

duda, todo lo conducente al mejor éxito de la reforma, tanto para la ciudad como para su negocio, con aquella amplitud y elasticidad de acción que no permite el rigorismo oficial.

Así, pues, el Ayuntamiento convocará en su día subasta pública para la concesión de la apertura de la Avenida del Real, al tipo de 500.000 pesetas al alza...

Los médicos vamos a la huelga

Vamos a la huelga. Ya hace años, cuando yo comencé a visitar en los pueblos, cuando alguna contrariedad caquímica nos molestaba vivamente...

Los médicos somos, en esta ocasión, los mismos de siempre. Los que sacrificamos nuestra vida siempre que hace falta, sin temor ninguno ni deseo de nada que a nosotros beneficie y es este mismo desinterés...

Yo no dependo de esos reyezuelos que se llaman oficialmente alcaldes de pueblo y cuyo nombre propio es el de amonitillado; que hasta ahora han sido representantes del poder central, para vergüenza del centralismo...

El médico es el último en cobrar, cuando cobra, de los ayuntamientos rurales; no hay leyes que le defiendan; los gobernadores no sirven para eso en la mayoría de los casos...

El médico avisa con tiempo, ha pedido lo que le corresponde, lo que tiene derecho, mucho menos aún, ha esperado largo tiempo y no espera más.

Los nombres recibirían tal mancha, que sus hijos lo cambiarían en cuanto llegasen a la mayor edad. La patria haría mañana sus nombres de las listas de los nacidos, porque temería que sobre ella cayese el baldón que ellos cometerían.

Dr. M. PEREZ FELIU

ECOS

Las gestiones del Alcalde Sr. Bort

Se ha impuesto el Alcalde republicano señor Bort una labor impropia, y mediante su esfuerzo constante está solucionando problemas difíciles. El señor Bort, desde las primeras horas de la mañana en que abandona su domicilio...

La discusión de las bases fué objeto de un detenido estudio y el Alcalde se entrevistó después con los obreros, sacando una impresión optimista de esta reunión, haciendo concebir ilusiones esperanzas de concordia.

verificará otra en el Ayuntamiento para aprobar las bases.

El Alcalde celebró también otras reuniones con los concejales, tratando del problema de las subsistencias y de los presupuestos.

Como de costumbre, el señor Bort se retiraba a descansar a primeras horas de la madrugada, habiendo recibido numerosos testimonios de felicitación, incluso uno muy expresivo del jefe del partido señor Azpilicueta.

ACCIÓN REPUBLICANA CASINO EL FARO

Se convoca a junta general extraordinaria para el próximo domingo, a las tres de la tarde para tratar asuntos de gran interés para el distrito.

CENTRO DE UNIÓN REPUBLICANA EL PORVENIR

Se anuncia por segunda convocatoria a junta general extraordinaria para el domingo, a las tres de la tarde para tratar de asuntos de gran interés para el distrito.

JUVENTUD UNIÓN REPUBLICANA DEL PUERTO

Se convoca a junta general extraordinaria para el próximo domingo, a las tres de la tarde, para tratar de un asunto político de gran importancia para esta Juventud.

Las víctimas del asesinato en el mitin de Sevilla

Baudilio Fernández Burguillos Tenía 37 años de edad y era natural de Róntino.

Desde su juventud estuvo afiliado al Partido Republicano Federal, constituyendo con otros la Juventud Republicana de Róntino. Hombre lleno de inquietudes, peleo sin denegar por los ideales democráticos.

Desde su llegada empezó a laborar activamente en el republicanismo, tomando parte activa en los sucesos de la semana trágica de Agosto de 1917.

En Huelva, en aquella época, Baudilio cumplió como hombre y realizó una misión tan grandiosa, que la posteridad se encargará de hacer pública, cuando un régimen de mayor libertad permita hablar de ello.

Su amor a los ideales le lanzó a una franca pelea contra el capitalismo, y como consecuencia de ello, la empresa minera de Róntino decretó la cesantía de Baudilio que quedó sin colocación desde el mes de Marzo del año pasado.

Se trata, pues, de una víctima del capitalismo, perseguida y ahogada sin compasión. Sus correligionarios le ayudaron a vivir modestamente y con las responsabilidades de algunos periódicos y casas editoriales.

Fué declarado campeón en todas las luchas contra los opresores. Tomó parte en muchos actos públicos de propaganda socialista y tenía muchas simpatías en Huelva y en la cuenca minera de Róntino.

Ha sido asesinado un hombre bueno, noble y grande; un perseguido por los de arriba, una víctima de las injusticias sociales. El canalla que descargó sobre él su odio envuelto en una bala, ha cumplido los mandatos de los verdugos que tan ferocemente le perseguían.

Rafael Calzadilla La otra víctima del asesinato de la plaza Monumental, Rafael Calzadilla, fué un republicano consecuencia de toda la vida.

Cot tesón extraordinario militó en el republicanismo, dedicando a su defensa todos los entusiasmos y cooperando con su modesto pero decidido concurso, en todas las empresas de la democracia republicana de Sevilla.

A las Juventudes de Unión Republicana de Valencia y su provincia

En la Juventud de Unión Republicana de Valencia se celebrará el domingo, a las diez de la mañana, una importantísima Asamblea de Juventudes Republicanas con objeto de unificar la acción de todas ellas.

Se tratarán asuntos tan importantísimos como son: la Federación de Juventudes de Unión Republicana; campaña activísima de propaganda revolucionaria; y creación de un semanario, órgano de la Federación.

A dicha Asamblea sólo podrán asistir con voz y voto los miembros de las Juventudes republicanas de la provincia afiliadas al partido de Unión Republicana.

Las Juventudes, conformes con el carácter de esta Asamblea, deben enviar cuanto antes su adhesión al local de esta Juventud (Cerrajerías, 21, principal).

D. Alfredo Dealbert Nebot

Ayer falleció a los 27 años de edad don Alfredo Dealbert Nebot, joven que era apasionado por su carácter bondadoso y sus excelentes dotes personales.

Su muerte ha llevado el dolor más intenso a un hogar donde reinaba la felicidad. Al padre del finado, don Jaime Dealbert, y sus hermanas y a toda su respetable familia enviamos la expresión sincera de nuestro pésame.

Gallito y Belmonte para la corrida del domingo

A todos los aficionados a toros, se les hace saber que hay que hacer que se cumpla con todo rigor el nuevo reglamento taurino. Este lo regala a toda su numerosísima clientela, la casa que vende los tan acreditados preservativos marca «YORK»...

YODHARSIL BOULIGNY

Tónico-depurativo-reconstituyente

Cine Sorolla CINE EL CID

Exito de la REVISTA PATHÉ, núm. 521, información de actualidad.

El derecho al amor

Interpretada por los eminentes artistas de fama mundial MARIA JACOBINI, ALBERTO COLLO y ANDRES HABAY.

Teatro Martí

Todos los días tarde y noche dos notables compañías, de comedia alegre y variada.

Eden Concert

Sesiones a las 3:30 tarde y 9:45 noche. Varietés y vodevil.—30 bellísimas y notables artistas.

Salón Novedades

A las 6:30 tarde, Cine «La casa de los doñets» y «La tia Pepa Tona».

Teatro Lirico

COMPANIA DE ZARZUELA Y OPERETA Función para hoy

Teatro Ruzafa

HOY EXITO HOY EXITO HOY EXITO

Pina Menichelli

interpretando la extraordinaria película

La pasajera

Lunes, LA CENALLA DE PARIS.

Tornara de metal, a pulso

se necesita en casa de los señores Coma, Mora y compañía.—Vinatea, 9.

ALMORRANAS

Curación en muy pocos días con la pomada Antihemorroidal Valentin Palacios.

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, fujos blancos, irritaciones, gota militar etc., es la Inyección Antiséptica Valentin Palacios.

Advertisement for 'Panopta' featuring 'ASTUCIA DE MUJER' and 'TRIUNFO DE PANOPTA'.

Advertisement for 'EL CUENTO DEL DUMENGE' featuring 'LA COBLA VALENCIANA' and '500 COBLES'.

Advertisement for 'TRINQUETE DE PELAYO' featuring '30 CÉNTIMS'.

Advertisement for 'Clínica del Palau - DR. VALLS' treating various ailments.

Advertisement for 'The Lazo' featuring 'Espectáculos' and 'Teatro Ruzafa'.

Indispensable a niños y niñas en la edad del desarrollo. Todos deben tomar las JELLOIDS, tabletas inglesas que proporcionan el vigor, que en esa edad es tan necesario...

Por telégrafo y teléfono

Servicio de nuestro corresponsal A. Serrano y de las Agencias Fabra-Havas

Los militares se disgustan y amenazan

La solución del conflicto de Barcelona hace difícil la vida del Gobierno

El capitán general de Cataluña obra como palatino, sin reconocer al Gobierno. Los carteros amenazan con la huelga

DE CASTELLÓN

Castellón, 20, 12, madrugada.

EXPLOSION.
En Burriana esta mañana a las siete ha ocurrido una explosión en el pañol de proa del vapor español «Salvadora», de la matrícula de Bilbao, debido a que en dicho departamento, existían latas de bencina y petróleo, y penetraron los tripulantes llevándose lámparas americanas.
A consecuencia de la explosión resultaron con graves quemaduras el contramaestre M. y el marinero Campaña Flores, y los tripulantes Ramón Molina Pérez, de Fuentes Sucas; Manuel Neel Mijanda, de Puebla Caramal y Antonio Rodríguez Cuilla, de Santa Eugenia de Rieira; y herido grave, Ramón Muñoz Pérez, de Puenteocoso.
El contramaestre tiene además una pierna rota, creyéndose que habrá que amputársela. El ayuntamiento de Burriana instruye diligencias.
LA COMPANIA DE BORRAS.
La compañía de Enrique Borras ha representado en el teatro Obertón de Burriana «Eslavitud» y «El misterio».
Mañana y pasado actuará en el teatro Ateneo, de Vinaroz.
FALLECIMIENTO.
La muerte del distinguido joven republicano Alfredo Dealber, ocurrida hoy en esa, ha sido sentidísima.

YAREZ.

De Barcelona

Esta mañana ha quedado restablecida la circulación de tranvías por los antiguos empleados de la Compañía.
En las líneas de la parte derecha del ensanche, tuvo que atrasarse un poco para proceder a la limpieza de las vías.
A primera hora han acudido a sus tareas los empleados de las oficinas de la Compañía, y poco después lo han hecho también los obreros de facturación y resto del personal.
En la central térmica de la calle de María el personal militar hizo entrega de la maquinaria a los ingenieros de la Compañía.
En la fábrica de gas Lebrón se han presentado al trabajo 200 obreros, aceptándose sólo un centenar por estar averiadas algunas máquinas.
Los restantes operarios podrán trabajar a primeros de la semana próxima.
Durante toda la mañana han estado reunidos en el gobierno civil los representantes obreros y los de la Compañía de la Canadiense, para solventar todas las dificultades que pudieran presentarse al reintegrarse los obreros al trabajo.
El gobernador ha negado este mediodía que fuese cierto el rumor circulado durante la mañana de que los obreros y empleados de la Canadiense habían abandonado nuevamente el trabajo, porque la citada Compañía se negaba a aceptar a algunos.
Han sido puestos en libertad los obreros y empleados movilizados durante la huelga y que estaban detenidos en Montjuich, quedando solamente detenidos ocho que están sometidos a la jurisdicción militar y 33 procesados judicialmente, los cuales se confía sean puestos pronto en libertad.
Entre los obreros existen dos tendencias: los que creen que el Gobierno cumplirá su palabra de poner en libertad a todos los que están presos por cuestiones societarias y los que sienten verdadera desconfianza en estas promesas.
Por de pronto la libertad no ha sido concedida a varios detenidos que están sujetos al fuero de guerra y este es el motivo por el cual existe alguna reserva en la actitud de los obreros.
Es más; se puede asegurar que si el lunes no están en libertad todos, absolutamente todos los presos, se declarará la huelga general en toda Cataluña.
Hoy han sido desmovilizados 200 individuos que se hallaban alojados en el Hotel de Inmigrantes y 500 que estaban en el campamento de la Lengua de Sierpe, del castillo de Montjuich.
Mañana seguirá la desmovilización.
Según acuerdo del Ayuntamiento se ha constituido la comisión mixta para el estudio de un proyecto de municipalización del pan, compuesta de tres concejales y representantes del gremio de panaderos.
Ha quedado definitivamente designado el cruce de la calle de Villarroel y Ronda de San Antonio, como lugar de emplazamiento del monumento a los catalanes muertos en las filas de los ejércitos aliados en la pasada guerra.
Según informes oficiales han reanudado el trabajo algunas fábricas de la industria textil que se hallaban paradas por pequeñas diferencias entre patronos y obreros.
Esta tarde se reunieron en el despacho del gobernador civil los representantes de los patronos y obreros peluqueros para buscar una fórmula de arreglo a las pequeñas diferencias existentes entre ambas partes.
Los obreros amenazan con la huelga si

Sexta. Tanto los destinatarios como los carteros, podrán adoptar otros medios de los indicados, siempre que se ajusten al espíritu del decreto.
Séptima. Con objeto de evitar perturbaciones, y que por causas ajenas a los carteros, se retrasa el reparto, se recomienda al vecindario esté atento a la llamada de los carteros, los cuales no permanecerán en el portal más de cinco minutos.
Se les pasará aviso a los interesados, y durante dos días se intentará la entrega de la correspondencia, pasados los cuales, dicha correspondencia será sometida a los procedimientos ordinarios.
Octava. Las reclamaciones o incidencias que ocurran serán tramitadas por el jefe de la administración.

Operaciones militares en Marruecos.

Con objeto de proteger importantes posiciones de Benharhar, la mediaja que mandaba el teniente coronel Castro, ocupó un puesto en la desembocadura del río próximo al cabo Nazari.
Las operaciones se realizaron con gran acierto y rapidez, arrollando y batiendo a los moros rebeldes, que dejaron en poder de los atacantes 14 muertos y nueve prisioneros armados.
El teniente Vallejo, con fuerzas regulares de artillería, apoyó la operación, mientras el general Arráz ordenó a las columnas de los regulares y a la policía indígena, al mando del coronel Corcos, que se establecieran en otras posiciones, a pocos kilómetros de nuestras avanzadas.
Las operaciones sucesivas constituyeron un éxito completo, sin encontrar oposición.
Durante las operaciones tuvimos un muerto y siete heridos, todos indígenas.
También resultó herido levemente el teniente de caballería don Jesús Fernández.

La nota oficiosa de Guerra comunicando las operaciones realizadas en Marruecos, se ha considerado como una demostración de haber comenzado seriamente las operaciones contra el Raisuli, por haberse continuado la necesidad de proceder contra él y sus secuaces por medio de las armas.
La operación se encamina a anular el Raisuli del paso de Hanz, en la vecindad del camino de Tánger a Tetuán, cuya vía se recorrerá antes con toda seguridad sin necesidad de escolta, habiéndose interceptado el Raisuli, que sólo concede permiso para atravesarla cobrando un cuantioso peaje.
Se trata de arrebatarle esta posición burlando su estrategia.
Las operaciones continuarán batiendo al enemigo en su madriguera, hasta aniquilarlo.
Berenguer conoce que el peor enemigo del nido es el moro mismo y con criterio perfecto de todas sus arañas, confía en el éxito final.

Los carteros

El personal de cartería de la Central está hace tiempo disgustado por no haber accedido el Gobierno a las mejoras que tenía solicitadas.
La última disposición existiendo a los carteros de subir la correspondencia a las casas no les satisfizo por completo, y por consecuencia adoptaron una actitud de resistencia pasiva.
A medida que iban recibiendo las cartas se distribuían con tan marcada lentitud en los diferentes distritos que llegaba la hora del primer reparto la correspondencia en condiciones de ser distribuida, era escasa.
Así permanecieron toda la mañana y parte de la tarde.
Algunos anunciaron que mañana están dispuestos a declarar la huelga general, que bien pudiera extenderse al resto de España, especialmente a Barcelona.
Entre las mejoras que demandan los carteros figuran: el aumento de personal, concesiones de derechos pasivos y aumento en los haberes.
Interrogado algún significativo elemento de cartería mostró un espíritu de transigencia muy grande, confiando en las gestiones de Reverter, que es el primero en reconocer, según ellos, la justicia de sus peticiones.
Los jefes del Cuerpo han desmentido la huelga diciendo que los carteros han realizado durante el día la labor que tienen encomendada ofreciendo las dependencias de cartería un aspecto de absoluta normalidad.
Justificaban el retraso de la correspondencia a causa de la excesiva que hubo ayer con motivo de la festividad de San José.
Lo cierto es que esta tarde se ha facilitado una nota conteniendo nuevas instrucciones para el reparto de correspondencia al domicilio, dando grandes facilidades a los carteros para evitarles molestias y perjuicios.
Añade la nota oficiosa que todos los subalternos de Correos y Telégrafos visitaron hoy a Reverter para agradecerle los decretos firmados recientemente.
El director de Comunicaciones pronunció un discurso haciendo resaltar la participación especial que el Gobierno tiene en dichas reformas.

Reforma del Código de Justicia militar.

En el decreto reformando el Código de Justicia militar, se establece que, conforme a la base 12 del decreto de 1918, se conceda a la reforma fuerza de ley.
Se establece en el Consejo Supremo la fiscalía togada.
Para juzgar los delitos comunes se crea una Sala con cuatro consejeros togados.
En las capitánías generales con jurisdicción independiente se crea una fiscalía, a cargo de la auditoría de Guerra, pudiendo los acusados encomendar sus defensas a letrados colegiados.
En los consejos de guerra actuado como ponente un jefe u oficial del Cuerpo Jurídico, que será el encargado de redactar la sentencia.
Esta se notificará al procesado, conciliándose al fiscal y a la defensa derecho a hacer constar por escrito las manifestaciones que contra la sentencia consideren convenientes.
A los procesados paisanos se les concederá libertad provisional, dentro de determinadas condiciones.
La forma de actuación en los consejos será parecida a la de los juicios orales ordinarios.
Este decreto comenzará a regir a los 30 días siguientes de su publicación en la «Gaceta», concediéndose a los actuales procesados el derecho a acogerse a sus beneficios.

El reparto de la correspondencia

Mañana, probablemente, publicará la «Gaceta» las nuevas instrucciones para el reparto de la correspondencia al domicilio.
Dichas instrucciones, son las siguientes:
Primera. Cuando el reparto haya de efectuarse en un edificio que tenga ascensor, el cartero deberá utilizarlo para subir al último piso, desde donde descenderá repartiendo la correspondencia en los demás.
Segunda. En las casas donde no haya ascensor, podrá instalarse un cuadro de timbres eléctricos correspondientes a cada habitación, con objeto de avisar la llegada del cartero y que éste haga entrega de la correspondencia a persona adulta, lo que podrá verificarse en el local de la portería, o desde el mismo zaguán del patio.
Tercera. En defecto del cuadro de timbres será conveniente colocar en el portal, buzones o castilletes para cada habitación, poniéndose de acuerdo con los destinatarios, para la entrega de los procedimientos.
Cuarta. A falta de estos procedimientos, se utilizarán los carteros los llamadores o aparatos análogos, y en su defecto harán sonar una trompetilla con el fin de que los vecinos conozcan la presencia del cartero y puedan bajar a recoger las cartas, las cuales serán entregadas a personas adultas.

Consejo de ministros

Se celebró Consejo de ministros en palacio, durante hora y media.
El conde de Romanones pronunció el conabioso discurso resumen, ocupándose de los sucesos de política exterior e interior, especialmente lo relacionado con los conflictos sociales, y particularmente el relativo a las huelgas de Barcelona, que han quedado solucionadas.
Después de terminar el Consejo y de salir los ministros, el conde de Romanones permaneció en palacio durante una media hora.
Los periodistas le interrogaron acerca de este retraso, y el conde contestó:
«No se alarmen que he cumplimentado

Conferencié con los caseros e Inquilinos, conviniendo en que los alquileres de Marzo se haga hasta el día 25 con un 50 por 100 de rebaja.
Nombró una comisión mixta que fijará las condiciones durante el mes de Abril.
Noticias particulares de Sevilla dicen que esta noche los elementos obreros han proyectado asaltar un importante almacén de viveres a pesar de cuantas medidas adopten las autoridades.
Dicho almacén está rodeado de fuerzas de la guardia civil y ejército.

Una conferencia sobre el bolchevismo.
En la Academia de Jurisprudencia dió una conferencia el diputado Elorrieta sobre el régimen bolchevista de Rusia.
Historió las causas del movimiento, que fueron la mala distribución de la propiedad agrícola y la falta de legislación industrial, aparte de las luchas intestinas de los partidos políticos.
Estas mismas causas existen en España. No cree en la inminencia del triunfo del sindicalismo, pero existe un ambiente favorable para su desenvolvimiento.
Urge evitarlo, rectificando la conducta política.
Fué ovacionado.
Asistieron García Prieto, el conde de Almodóvar y otros políticos.

Banquete y fiesta
En el hotel de Romanones se celebró un banquete en honor del Cuerpo diplomático extranjero.
Asistieron 20 comensales.
Después hubo una reunión a la que acudieron 200 familias de la aristocracia.

La situación de Sevilla
Romanones ha manifestado que había recibido excitaciones de Sevilla pidiendo que se suspendan las garantías para normalizar la situación en aquella población, donde ocurren frecuentes alborotos.
Romanones se ha negado a acceder a esta petición.
A ello obedece que salieran a la calle algunas fuerzas de caballería del ejército en Sevilla, para reforzar la vigilancia y calmar los ánimos.

Plaza ocupada
Tánger.—Moros llegados del campo dicen que las fuerzas españolas procedentes de Ceuta ocuparon Alcazar Seguer.
Polo de Bernabé en España
Coruña.—Procedente de Amsterdam fondó el vapor holandés «Gebra», dando 142 pasajeros, incluso al ex embajador de España en Berlín, Polo de Bernabé.
El «Gebra» zarpó para Buenos Aires.

La situación internacional
Basilea.—Comunican de Berlín que las ejecuciones de los marineros han causado gran emoción en el pueblo, esperándose penosas sorpresas.
Los periódicos declaran que el Gobierno está resuelto a combatir energéticamente nuevos disturbios, declarando que los espartakistas no vencerán.
Quienes les apoyen serán castigados con mano dura.
El estado de sitio que había sido suspendido el viernes se restablece nuevamente.
El Gobierno alemán justifica la negativa de autorizar nuevas comisiones aliadas, diciendo que desde Noviembre tuvieron tiempo bastante para estudiar la vida económica de Alemania.
Añade que no quiere que funcione más la comisión de control.
«Queremos—dice—pan y paz»

La grave situación de Berlín
Basilea.—Comunican de Berlín que las ejecuciones de los marineros han causado gran emoción en el pueblo, esperándose penosas sorpresas.
Los periódicos declaran que el Gobierno está resuelto a combatir energéticamente nuevos disturbios, declarando que los espartakistas no vencerán.
Quienes les apoyen serán castigados con mano dura.
El estado de sitio que había sido suspendido el viernes se restablece nuevamente.
El Gobierno alemán justifica la negativa de autorizar nuevas comisiones aliadas, diciendo que desde Noviembre tuvieron tiempo bastante para estudiar la vida económica de Alemania.
Añade que no quiere que funcione más la comisión de control.
«Queremos—dice—pan y paz»

Nuevo gobierno bávaro
Munich.—Se ha constituido un nuevo Gabinete bávaro presidido por Horman.

Los policías londinenses amenazan con la huelga. Los laboristas
Londres.—Los regimientos de guardia escoceses que regresan de Francia se destinan de guarnición en los alrededores de Londres. Los socialistas sospechan que esta medida la dirige el Gobierno contra ellos, pero en los círculos oficiales se cree, por el contrario, que obedece a la amenaza de la policía londinense de declararse en huelga si no son atendidas las peticiones presentadas.
La huelga arrastraría a toda la policía de Inglaterra.
El partido laborista ha facilitado una nota pidiendo que cesen inmediatamente los bloqueos a Rusia y la Europa central.

La situación militar de Galitzia
París.—La última sesión del Consejo Supremo interaliado dedicóse a estudiar la situación militar de Galitzia.
Se acordó dirigirse a los ejércitos que combaten ante Lemberg para que cesen las hostilidades inmediatamente.
Envióse un radiograma al comandante general de Lemberg, invitando a ambas partes, que se hallan ante Lemberg, a firmar una tregua, que comenzará inmediatamente de recibir el radiotelegrama.
Los jefes de los gobiernos aliados asociados invitante a suspender inmediatamente las hostilidades al general Pawlunsky, comandante de las fuerzas ucranianas en aquella ciudad.
Durante el tiempo que durará la tregua ambos bandos continuarán en sus puestos, dejando la zona libre para los abastecimientos de la paz.
El Consejo Supremo escuchará las reivindicaciones territoriales de ambas partes para llegar a la firma del armisticio.

Biens confiscados
Amsterdan.—El Gobierno húngaro ha de-

Bocheviki muerto
Amsterdam.—Comunican de Helsinki la muerte del presidente del Comité ejecutivo de los soviets, Sverdlhoff, a consecuencia de una enfermedad que adquirió el 7 de Marzo en un míñ que se celebró en Orel.
Sverdlhoff tenía 34 años.

El empréstito interaliado
Roma.—El ministro Luzzati ha publicado un artículo en «El Corriere d'Italia», referente al empréstito interaliado.
Dice que indudablemente Francia es la que más derecho tiene a hablar, pero el esfuerzo financiero de Italia ha sido más grande aún.
Francia podría hacer observar a los Estados Unidos la necesidad de ese empréstito, que sería una prueba de la amistad que une a todas las naciones aliadas.

Las aspiraciones italianas
Roma.—Según el periódico «Il Messaggero», hay muy fundados motivos para creer que las conversaciones diplomáticas sostenidas entre Wilson y Orlando darán por resultado el reconocimiento de las aspiraciones italianas y el acuerdo de no aplazar las soluciones de los problemas pendientes hasta después de firmarse el tratado de paz, puesto que si se hiciera así resultaría excluida Italia del arreglo de las cuestiones que más le interesan y afectan, lo cual habrá de constituir un odioso postergamiento y puede una mala manera de iniciar su funcionamiento la Sociedad de Naciones.

Ataquo de los bolcheviki
Londres.—Un telegrama de Arkangel dice que el día 15, los bolcheviki atacaron la población de Moriegorsknyk, a 130 millas de Arkangel.
El enemigo fué derrotado, después de rudo combate, dejando cinco prisioneros, 57 muertos y numerosos heridos.
También les fueron recogidas varias ametralladoras.

La firma de la paz
París.—El Consejo de los Diez ha decidido que el tratado preliminar de la paz se firme en Versalles.

Contra los vagos
Budapest.—El Gobierno húngaro promulgó un decreto que obliga a los ciudadanos que no justifiquen sus medios de existencia y vivan de rentas improductivas.

Lloyd George
Londres.—Se dice oficialmente que mientras Lloyd George ha decidido definitivamente acceder a la petición formulada por Wilson, Clemenceau y Orlando, con objeto de prestar su concurso personal a las deliberaciones de la Conferencia de la Paz, toda vez que en los actuales debates se estima más que en ningún otro período la colaboración del ilustre político inglés.

Lo que dice el general Allemby
París.—El periódico francés «Petit Journal» entrevistó al general Allemby, interrogándole sobre cuál ha sido su mayor emoción durante el curso de la guerra presente.
El general inglés contestó gravemente después de unos momentos de meditación:
«El Marne».
Mandaba entonces yo una división de caballería en el frente francés y jamás como en aquella ocasión sentí mi alma transfigurada por la voluntad de vencer.
Fue allí donde aprendí a conocer a nuestros soldados y a quererles como les quiero ahora.

Cumpliendo el armisticio
París.—Cumpliendo los acuerdos adoptados mañana saldrá de Hamburgo el primer grupo de vapores mercantes alemanes con destino a un puerto aliado.

Sigue la información en cuarta plana

La situación en el Cairo

Londres.—Comunican del Cairo que la situación de rebeldía continúa latente. Las informaciones llegan retrasadísimo a causa del mal funcionamiento de los cables...

En vista de ello, el Gobierno inglés invitó a los disidentes a que acudiesen a Inglaterra a mediados de Febrero, y los ministros se negaron mientras no se autorizara el viaje de los jefes nacionalistas...

La situación política en el Cairo se ha vuelto más importante del período de independencia fueron derrotadas; y esto motivó desórdenes en la capital y otras ciudades...

La gimnasia en Alemania

Zurich.—Con objeto de sustituir el entrenamiento físico en los cuarteles, que le será prohibido, Alemania estudia un proyecto de ley instituyendo la gimnasia obligatoria...

El Estado les concederá las subvenciones necesarias.

Juventud Socialista

Celebrará junta general extraordinaria mañana, a las ocho y media de la noche, en nuestro domicilio social...

GOBIERNO CIVIL

El gobernador de Madrid ha telegrafado a la dirección provincial lo siguiente: «Le ruego haga público en esta provincia, que con fecha de hoy queda prohibida la mendicidad y vagancia en la provincia de Madrid...»

Don José Fener, Pérez, ha presentado en el Gobierno Civil un proyecto de instancia para aprovechar 10.000 litros de agua, por segundo, tomada del río Cabriel...

El presupuesto provincial ha quedado ultimado en la forma siguiente: Ingresos: Repartimiento, 1.754.843,07 pesetas; Instrucción pública, 14.500; Beneficencia, 931.168,17...

En la Caja de la Diputación provincial se recaudó ayer las siguientes cantidades por contingentes: Del Ayuntamiento de Algemés, 1.000 pesetas; y Pedalva, 200.

El delegado de Hacienda ha acordado que el pago a las clases pasivas que perciben en las días del corriente más que a continuación se expresa, y horas de nuevo a doce de la mañana...

CUESTIONES OBRERAS

Carpinteros La Unión.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria hoy para tratar de administración, a las seis de la tarde...

Obreros sastres.—Se convoca a una Asamblea a todos los socios y no socios de este ramo que sean trabajadores a jornal para el domingo...

Sociedad de obreros carpinteros de Pueblo Nuevo del Mar.—Se convoca a una Asamblea extraordinaria, por primera y única convocatoria, para hoy, a las ocho de la noche...

Los operarios en baldosas de portland a la huelga.—Esta sociedad, reunida anoche en Asamblea magna, del oficio en pleno, acordó en medio de un entusiasmo indescriptible...

Los operarios en baldosas de portland a la huelga. Esta sociedad, reunida anoche en Asamblea magna, del oficio en pleno, acordó en medio de un entusiasmo indescriptible...

Obreros zapateros.—Para tratar un asunto importantísimo se convoca a los operarios pertenecientes al ramo de alzapatería, mecánicos, cordones y faldas, a la junta general que se celebrará hoy, a las ocho de la noche...

Vida municipal

El Alcalde firmó los siguientes libramientos de pago: Nómina del personal Guardia municipal, 22.601,00 pesetas; ídem vigilancia arbitrio de ramos, 7.470,71; ídem Beneficencia, 28.250,95...

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 343,88 pesetas. Análisis y examen de subsistencias, 169,02. Entrada de carros, 41. Arbitrios extraordinarios, 145,29. Total, 699,79.

NOTICIAS

Tenemos la satisfacción de comunicar a nuestros lectores la agradable noticia de que el público podrá visitar mañana por la tarde y domingo por la mañana el local en que se hallaba instalado el antiguo Café Inglés...

COMPATIBILIDAD.—Los enfermos del tubo digestivo pueden usar a la vez que el bicarbonato de sosa y aguas minerales alcalinas, el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, pues son compatibles.

COMPATIBILIDAD.—Los enfermos del tubo digestivo pueden usar a la vez que el bicarbonato de sosa y aguas minerales alcalinas, el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, pues son compatibles.

MADRES.—CEREOUMIL. Fernández. Alimento vegetarion completo. Venta en farmacias y droguerías, Fernández, Canyell y Compañía, Montilla (Córdoba). Para datos Antonio Gjsbert, Espinosa, 8.

BOTELLAS VACIAS.—Compro, del licor Kola Cortals, litro, a 25 céntimos y de medio, a 20; escarchados, bodega de vino conae, vermuth, agua oxigenada alcohol, colonia (estón), llores blancas, jarabes y forma agua Solares blancas, sin inscripción, a 25; limonada, cerveza y Champagne, grandes, a 15; Sidra grandes, Jerezanas y pas. cos magnesia Trigo, con tapón, a 10. También se compran de la misma forma del licor Kola Cortals, lissas, Carmelitano, agua Vichy y otras varias clases. Calle del Pópulo, núm. 9, bajo, traviesa de la plaza de la Merced a la calle de Malorquín.

SUCESOS

ACCIDENTE DEL TRABAJO.—Lo sufrió ayer el obrero Vicente Campos, de 16 años, al cual una máquina del taller donde trabajaba le pilló la mano derecha, causándole lesiones graves. Fué curado en la Casa de Socorro de la Glorjeta. AGRESION.—Pedro Balaguer Carrasco agredió a Rafael Garzós Galván, golpeándole bruta y causándole una herida de arma blanca en el pecho. Fué curado y la mujer herida curada en la Casa de Socorro del Museo. ROBO.—Los ladrones han visitado la casa de la calle Guillen de Castro, 87, último piso, llevándose varias prendas de vestir.

Excursión escolar

Por iniciativa de la dirección de las Escuelas de la Casa del Pueblo Radical y de acuerdo con las directivas de las escuelas laicas La Luz de Ruzafa y El Siglo XX, del Cabañal, saldrán de excursión los alumnos que asisten a estas escuelas, visitando las obras del puerto.

Noticias teatrales

TEATRO APOLO. Hoy se celebrarán en este teatro dos magníficas funciones: a las seis tarde se verificará la segunda representación de la comedia lírica en un acto, «El cuento del dragón»...

TEATRO RUFAGA

Que ha sido grandioso el éxito de «La pasajera». Lo comprueba el que se haya tenido que cerrar varias veces la taquilla en este teatro y haya numerosas peticiones de entradas para hoy.

TEATRO OLYMPIA

Hoy viernes, a las 5,45 tarde y diez noche, grandes funciones en este teatro por la aplaudida troupe Aubin Leonei, que gusta más cada día que actúa.

TEATRO LIRICO

Ayer jueves y hoy viernes se han suspendido las funciones de la tarde para dar lugar a los ensayos generales de la opereta en dos actos de los señores Jackson Veyan y E. G. Castillo...

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Juventud de Unión Republicana del Puerto (Angeles, 24).—El domingo, diez a una de la madrugada, se celebrará en esta Juventud el baile titulado de las rosas y los claveles, que será amenizado por la brillante y laureada banda de Pueblo Nuevo del Mar.

PARA LAS OBRERAS DEL CABAÑAL

Durante esta semana queda abierta una matrícula especial para las jóvenes obreras mayores de quince años, vecinas del Cabañal, nocturna de alumnas que dirijo, establecida en la calle de José Benjumea, 81, bajo (frente de la escuela laica de niñas F. Siglo XX).

Tauromaquia

Extraordinaria fué la animación que hubo ayer tarde en la plaza de Toros para retirar los encargos que tenía hecha la empresa para la magnífica corrida de toros anunciada para el domingo.

LA NOVELA LITERARIA

«Bajo la mirada de los Dioses». «La Novela Literaria» publica la novela de Juan José Frappa «Bajo la mirada de los Dioses». El joven director de «Le Monde Illustré» se ha revelado, con la guerra, novelista y héroe...

Teatros

Un verdadero acierto ha sido por parte de la empresa el restreño de la comedia lírica de los señores Pont, Linages Becerra y maestro Jiménez, «El cuento del dragón»...

El mariscal Foch

Precioso retrato en tricornia del glorioso mariscal de Francia. Verdadera obra de arte. 40 centímetros de ancho por 56 de alto.

La Fuerza Motriz

Motor a gas CROSSLEY con su novísimo GASOGENO, de hogar abierto, para toda clase de combustibles. Detalles gratis: MOTORES CROSSLEY. Gran Vía, 1, Apartado 584, MADRID; Lauria, 14, VALENCIA.

Compañía Transmediterránea

Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes. El vapor X saldrá el lunes, día 24 de Marzo, para Málaga, Cádiz, Sevilla, Méjilla y Ceuta, a las seis en punto de la tarde.

Rius y Taulet

Saldrá el viernes 21 de Marzo directo para Méjilla, Ceuta, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Vilagarcía, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao. Para Baleares, con salidas fijas todos los sábados.

Jacinto Verdaguer

Saldrá el sábado, 22 de Marzo, a las 12 en punto de la tarde para Ibiza, Palma y Mahón.

Compañía de vapores españoles

Directo PARA BUENOS AIRES. El vapor X saldrá el día 1.º de Abril admitiendo mercancía general y fruta. Para informes y fletes, dirigirse a sus consignatarios en Valencia, señores Arriaga y Colombr, plaza del Príncipe Alfonso, 12, teléfono 304; en el Grao, informará los señores Ferrer Peret, S. A., teléfono 3.081.

Vapores fruteros

Línea Golden Cross. Servicio para Londres, Liverpool, Bristol, Cardiff y Nueva-York. Dirigirse a A. P. THOMPSON, Colón, 74, VALENCIA.

SARNA

ANTISARNOMA. MARTI. ÚNICO que cura SIN BAÑO. Venta: San Fernando, 34; Mercado, 72; y Abascal y Compañía.—Tres pesetas franco; grande, 4,75.—Agentes exclusivos: J. Uriach y Compañía, Bruch, 49, Barcelona.

Venta

De un establecimiento de telería que se dará con todos los útiles para el trabajo, en muy buenas condiciones por dejarse el negocio. Se halla en punto céntrico. Verdadera ocasión. Razón: Vicente Roig, plaza de Mosén Sorrell, número 10, bajo, de 12 en adelante.

Modista

Se necesitan buenas obreras para el taller de Isabel Parres, plaza de Emilio Castelar, número 20. Jornada de 9 horas.

Pérdida

Se participa a quien se le haya extraviado un perro perdiguero, blanco con manchas de color, puede pasar a recogerlo a la calle Padre Joré, número 37, 1.º de 1 a 3. Será entregado dando las señas.

Si no quiere fracasar en la Industria

debe usted consultar antes de comprar de ocasión ningún taller, maquinaria o material de imprenta, litografía y anexos, al competente, que responde siempre de las operaciones.

Se alquilan y venden

casas, casas y viviendas para renta; también se venden y reforman estanterías y estabros y todo clase de escritorio para establecimientos: hay botas, barriles, escopetas, básculas, puertas de cristales socados, mamparas de mármol y otros muebles de estilo. Tarzo del Hospital, 44.

Vendo

mostrador y objetos de fábrica. Razón: Lepanto, 2, taberna de Cavacasas.